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Résumé –  
Les déchets de matières organiques proviennent essentiellement des industries agro-
alimentaires (des activités domestiques, d’abattoirs,…) et des eaux résiduaires urbaines. 
Ces déchets constituent une nuisance environnementale à prendre en charge pour la 
sauvegarde durable de notre environnement. La valorisation de cette matière organique 
serait une solution judicieuse pour atténuer leurs effets nocifs. Par ailleurs, l’application 
d’un procédé de bioconversion, ‘la digestion anaérobie’, offre la possibilité de combiner le 
traitement de ces déchets et la production d’une énergie renouvelable qui est le biogaz. Ce 
gaz riche en méthane CH4 possède un pouvoir énergétique élevé et peut être utilisé dans de 
nombreuses applications comme: le chauffage, la cuisson, la production d’électricité, 
l’éclairage et en tant que biocarburant et pouvant être injecté dans le réseau de gaz de ville. 
Notre travail consiste à étudier la digestion anaérobie des déchets ménagers (déchets de 
cuisine) et plus particulièrement l’influence du pH sur le rendement en biogaz. Durant cette 
étude, nous avons aussi suivi l’évolution des paramètres des la pollution à savoir, la DCO 
et la DBO5, ainsi que le volume du biogaz produit en fonction du temps avec un pH ajusté 
et aussi avec un pH non ajusté. Les résultats obtenus ont permis de démontrer la possibilité 
de produire une quantité importante de biogaz inflammable pendant une courte durée pour 
le digesteur à pH ajusté (milieu favorable pour l’activité bactérienne) par rapport au 
digesteur à pH non ajusté. 

 
Abstract – The waste of organic matter comes primarily from the food industries, (of the 
domestic activities, slaughter-house...) and from urban waste water. This waste constitutes 
an environmental nuisance to take in charge for the durable safeguard of our environment. 
The valorisation of this organic matter would be a judicious solution to reduce their 
harmful effects. In addition, the application of a process of bioconversion ‘anaerobic 
digestion’ makes it possible to combine the treatment of this waste and the production of a 
renewable energy which is biogas. This gas rich in methane CH4 has a significant energy 
capacity and can be used in many applications like: heating, cooking, production of 
electricity, lighting and as a bio-carburant and being able to be injected into the gas 
network for domestic use. Our work consists in studying the anaerobic digestion of 
domestic waste (kitchen waste) and more particularly the influence of the pH on the biogas 
yield. During this study, we followed the evolution of COD, the BOD5 as well as the 
volume of the biogas produced during time of digestion with an adjusted pH and other with 
a pH not adjusted. The results obtained allowed us to demonstrate the possibility of 
producing a significant quantity of the flammable biogas during a short period for the 
digester with pH adjusted (favourable medium for the bacterial activity) compared to the 
digester with pH not adjusted.  
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